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　２０２３－２４年度ＲＩ２７３０地区のテーマの一つ
に、メンタルヘルスが掲げられました。全世代
に関わるテーマではありますが周産期領域の不
調について紹介します。　
　周産期（出産前後）は心の不調をきたしやす
く、また女性は男性より精神的不調をきたしや
すいと言われています。一般的に女性のうつ発
症率は男性の２倍、とくに周産期はピンポイン
トで高く問題となります。特に産後うつは１０
～１５％と他の周産期疾患と比べても罹患率は
高いことが分かっていました。つまり産褥期は
うつ病の好発時期にあたります。特に妊娠前う
つ病の既往歴があると産後にも５０％で発症し
やすくなるため、妊娠初期からのメンタルヘル
スケアが重要になります。
　妊娠初期は、つわり（嘔吐症）で体調を崩すこ
とや、望まない妊娠などがうつ発症に関係しま
す。中期、後期も人生プランの変更や環境変化
など、プレッシャーを受ける時期に起こりま
す。産後うつは産後２週間から半年後までに起
こりやすく、背景には生活スタイルの変化やホ
ルモンバランスの変化、育児疲労が関係しま
す。生活スタイルの変化とは、妊娠・育児のた
め離職したことによる環境の変化や産後に赤
ちゃんと二人きりになり孤立してしまうことに

よる不安や不眠が原因です。
　さらには周囲の家族にも影響を及ぼすこと
もあります。育児困難感から養育不全や最悪
の場合は自殺企図、嬰児殺し、母子心中など
の痛ましい事件に展開することもあり注意が
必要です。しかし産後うつになった対象者のす
べてが養育不全、児童虐待のリスクになるわ
けではありません。
　産後はソーシャルサポートや、実母、祖母
など手伝いが必要です。実際母親は近くにい
るが頼みにくいなど、実母との人間関係が悪
いと本人からはＳＯＳを出しづらくなり問題
がおこります。妊娠期間中から自分の気持ち
を受け止めてもらい、周りから肯定的な返事
によって、エンパワーメントをもらうことがで
きると助かります。周りとの人間関係の構築は
可能か、実母との関係はどうなのかをさりげ
なく聴く必要があります。さらに夫の協力が
無くまとまりを感じられない家族は、うつ発
症の要因となります。引っ越し、離婚、離
職、同居なども心理社会的ストレスイベント
です。心身の不調を起こさないためには、母
親を孤立させないようにする産後ケアの重要
性が叫ばれています。
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　鹿児島ロータリークラブの会長を務めております、中野
寿康と申します。
　コロナが一段落し、このように３クラブ合同例会が
できますことを大変うれしく思います。同じ山形屋を
例会場とする３クラブは共に助け合い励まし合いなが
らロータリー活動を続けなければなりません。
　そうそう、いつぞや私共の例会を始めようとしたと
き、プロジェクターが故障しまして、急遽、中央クラブ
さんのプロジェクターをお借りしたことがありまし
た。その節はありがとうございました。共に助け合い
ながらということでしょう。
　さて、鹿児島ロータリークラブは１９５２年１０月１０日に
福岡、熊本両クラブをスポンサーに発足いたしました。
チャーターメンバーは２６名、翌２８年１月にＲＩの承認を
受けまして今年で７０年を迎えました。周年事業につき
ましては市内グループの各ロータリークラブには大変お世
話になりました。また、その周年の年に山ノ内ガバナー
を輩出することができました。鹿児島ロータリークラブ
としましては２０１０年度の伊藤ガバナーに続き、６人目
のガバナーとなりました。これは我々の誇りでありま
すし、ガバナーはじめ、会員も本当に大変だったと思
いますが、地区大会、周年事業と充実した年を過ごし
て参りました。約あと一か月こんな素晴らしい充実し
た会長職は１、２年引き続きしたいところではあります
が、人材豊富な我がクラブはあとがつかえております
ので残念ながら会長は６月で引きたいと思います。
　鹿児島西ロータリークラブさんも今年は６０周年を
お迎えになりおめでとうございました。西クラブ所属で
２０００年度にガバナーをされた海江田卓さんは元々国語
の先生だったとお聞きしましたが、永い間ＭＢＣラジオ
の脚本、スクリプトをお願いしておりましたし、実は家

が明和で裏庭を挟んで非常に近かったこともあり、ロー
タリーの教えばかりではなくいろいろと教えて頂いた
ことを思い出します。また山下皓三パストガバナーに
は伊藤ガバナー年度、ガバナー補佐をしていただき、
そのときそんな役職があったのかわかりませんが、私
は副補佐ということでいろいろ教えていただいたこと
を思い出します。奥様が元ＭＢＣにいらっしゃったこと
もこの時知りました。
　鹿児島中央ロータリークラブさんとの思い出は何と
いっても当時ＭＢＣの社長だった竪山さんが所属され
ていたということです。竪山さんは２００６年度中央
ロータリークラブの会長をされていますが、大変ロー
タリーにも熱心でお忙しくて例会に出席できないとき
は必ずメイキャップをされていました。私も少しだけ
メイキャップのお手伝いをさせていただきました。そ
のときが私にとってのロータリーとの初の接触だった
ように思います。
　このような３クラブ合同例会のときにお世話になっ
た方々の話をできるのも楽しみのひとつです。両クラ
ブに関する話はまだまだあるのですが、わたしの話は
このあたりで終わらせていただきます。本日はよろしく
お願いします。


